

2025-01-02

Obra pública permitió a los constructores mantenerse: CMIC

Autor: Leonel Mora

Género: Nota Informativa

<https://pulsoslp.com.mx/slp/obra-publica-permitio-a-los-constructores-mantenerse-cmic/1884267>

Durante el 2024, la obra pública municipal fue lo que permitió a constructores potosinos mantenerse ante las restricciones de participación de la obra pública de carácter federal, estatal y privada, reveló el presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Pérez Herrera.

Explicó que la obra pública federal, desgraciadamente, "no estuvo muy sana durante los seis años anteriores para la industria de la construcción en general, ni la de San Luis Potosí ni la del resto de México. En esta variante tuvimos una recaída muy fuerte. La competencia fue el Ejército y lo más triste fue que no hubo participación ni siquiera en obras pequeñas para mantener el equilibrio que debe haber entre la obra pública y la privada".

En el ámbito estatal, el entrevistado dijo que hubo obra suficiente, pero que en algunos procesos que por su monto requirieron de licitaciones nacionales, "detectamos cierta competencia desleal. Ante esto, buscamos que el gobierno estatal permitiera una mayor participación de los afiliados a la CMIC y sí se empezó a dar al menos en las obras pequeñas. Seguimos en ese diálogo y hay apertura".

En lo municipal, Pérez Herrera comentó que 2024 "fue muy sano. Nuestros afiliados participaron en el 80 u 85 por ciento de las obras del Ayuntamiento de la capital con independencia de si se trataba de licitaciones estatales o nacionales. Esto nos ayudó a defendernos de la tristeza de no tener obra pública federal y no lo suficiente de la estatal".

Finalmente, mencionó que en la obra de carácter particular "también fue complicado porque hubo obras muy grandes que ya de antemano, desde sus países de origen, vienen pactadas con constructoras internacionales. Aquí, estamos tratando de que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) nos consiga información de primera mano para que nosotros podamos ofertar nuestros servicios a esas constructoras extranjeras".